

drängten sich auf der Gasse, um ihn nur zu sehen, und er war der Mann, dessen Gegenwart den Ruf nicht widerlegte. Dennoch konnte vom Triumph nicht die Rede seyn, da er noch nicht die Stufenfolge von öffentlichen Aemtern zurückgelegt hatte, ohne welche diese Ehre nicht gesetzlich bewilligt werden konnte. Dafür aber erwählte man ihn einmüthig zum Consul für das folgende Jahr, und bewilligte ihm, seinen Wünschen nachgebend, Sicilien zum Amtsgebiet, nebst der Freiheit, sich die besten Truppen der Republik auszulesen, und, sobald es ihm gut schiene, nach Afrika überzusetzen. Sein College P. Licinius Crassus erhielt zu gleicher Zeit den Auftrag, den Hannibal in Italien zu beschäftigen.

Das also war die schöne Frucht der römischen Standhaftigkeit, daß man nach so angesehntlichen Gefahren, da schon das Gebäude des Staats seinem Einsturz nahe gewesen war, es doch wieder dahin gebracht hatte, daß der fürchterliche Feind, der schon vor den Thoren Roms gestanden, jetzt den äußersten Winkel Italiens hüten mußte; daß der größte Theil dieses Landes bereits wieder beruhigt, und das ganze Spanien dazu erobert war, und daß man nun schon darauf denken konnte, den Krieg in Feindes Land zu versetzen. So belohnt sich Unverzagtheit, Ausdauer und Besonnenheit in der Gefahr. Dieser schönste Zeitraum römischer Geschichte zeichnet sich